

# HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS Año VII—Núm. 1.758 \* Martes 14 de Febrero de 1911 \* PLAZA DE LAS MONJAS, 5, BAJOS SUSCRIPCIÓN pago adelantado

## Doctor SIMÓ

### Médico Oculista

Restaurant Noguera, calle de Calatrava

### Cámara Oficial Agrícola DE ALICANTE

Admite imposiciones al 4 por 100 de interés anual; garantías y seguridad en las operaciones. Oficinas Parque, 15, 1.º, Alicante, todos los días laborables de nueve a una y de tres a cinco.

### JOAQUIN COSTA

La muerte de D. Joaquín Costa, aunque ya prevista, ha causado seguramente en España una profunda consternación, parecida a la que acaba de producir el reciente desastre marítimo y tal vez mayor que la que de momento ocasionó la misma pérdida de las colonias, porque el instinto popular hubo advertido que Costa era más que un hombre, era un símbolo, un oráculo, una estrella que hubiera podido guiar la nación al cediente puerto a través de las tempestades que amenazan hundirla en los abismos.

Se ha comparado al insigne hijo de Graus con el alemán Fichte, que levantó el decalogo espiritual de su patria con su elocuencia, comparable a las arengas clásicas con que despertaban el entusiasmo del soldado los capitanes de la antigüedad. Costa consiguió un resultado semejante con su inmortal alocución a los españoles en nombre de la Cámara Agrícola de Aragón, obra maestra de vigor, inteligencia y patriotismo. Jamás la lengua castellana había hablado por órgano tan potente e impregnado del sentimiento de nuestras desdichas presentes y futuras.

España se estremeció a la voz de aquel apóstol y formó conciencia clara de su terrible realidad, que solo había vagamente entrevisto. De entonces data el anhelo de regeneración, la inquietud creciente que se ha apoderado del espíritu de los españoles, resueltos a salir de su vergonzoso estancamiento intelectual, político y económico. Encontró Costa al país hecho un cadáver y logró con su palabra mágica hacer que se levantase, si no para andar, para cebar una ojoada a su alrededor y hacerse cargo de su terrible situación.

Y así por terminada allí su tarea. A partir de aquella gran manifestación, el gigante ya no volvió a asomarse de la vida del pueblo, que recogía anhelante cada una de sus palabras, periódicamente emitidas para expresar sus impaciencias, sus iras patrióticas, nacidas del inmenso amor que profesaba a su patria, que la parecía insensible y reacia a sus esfuerzos. Era el profeta hebreo, tan pronto arrojando maldiciones a su pueblo como dirigiéndole amorosos consejos o pidiéndole de rodillas que se salvase de la deshonra y de la muerte. Bien advirtió el país que no tenía mejor amigo que Joaquín Costa y que éste era en realidad su gran hombre.

Se ha ido y solo ha dejado estré en el corazón, llanto en los ojos, como dijo el poeta de un gran emperador. Pero la frase en nuestro mundo no es exacta. Ha dejado un dilatado catálogo de escritos algunos de ellos impercederos, sobre distintas materias, todos de utilidad inmediata y positiva para nuestra patria. Como la planta en el seno de la tierra, nuestro polígrafo elaboraba en la seguridad el soberbio bosque de obras monumentales, verdadero oasis en el desierto intelectual de nuestra patria.

Muchos años tuvo España ignorado en su seno uno de los más preciosos brillos que han producido las últimas generaciones. Felizmente los destellos patrióticos de sus últimos años atravesaron la neblina ambiente y los resplandores del astro deslumbraron al mundo. Ahora ya sabe España que ha perdido su apóstol, su profeta, la voz de los siglos que hablaba por él y a la vez que le descubría el pasado le señalaba el porvenir. Recoja piadosamente esta herencia y guárdela.

tes que han producido las últimas generaciones. Felizmente los destellos patrióticos de sus últimos años atravesaron la neblina ambiente y los resplandores del astro deslumbraron al mundo. Ahora ya sabe España que ha perdido su apóstol, su profeta, la voz de los siglos que hablaba por él y a la vez que le descubría el pasado le señalaba el porvenir. Recoja piadosamente esta herencia y guárdela.

### EL NORTE

#### SEGUROS DE INCENDIOS

Subdirector: Juan Tomasetti  
Rafael Altamira, 4 (antes Princesa)

## Madrid al día

### IMPRESIONES

Estoy en una oficina del Ayuntamiento. Los trabajos que en ella se realizan tienen carácter temporal, y los empleados dejarán de serlo cuando terminen las tareas que les están encomendadas, dentro de unos meses.

Es un salón muy prolongado, en cuyo centro y a la izquierda hay unos cien hombres de todas las edades: viejos, jóvenes en su plenitud, adolescentes, niños.

Sentados alrededor de unas mesas de pino mal labrado y afeitadas de papeles se hallan casi todos; otros en pie, inclinadas las cabezas, formando grupos variadísimos, llenos de animación, y ofreciendo al visitante un conjunto armonioso, del cual sobresale un rumor parlador y alegre como el que producen las hojas del bosque al agitarse la brisa.

Es que barajan y ordenan millares de papeles y hablan su voz alta, pronunciando los nombres inscritos en ellos, confrontan fechas, compujan datos y mezclan en la prolixa conversación confidencias amorosas, comentarios febriles inspirados en las diversiones pasadas, y chistes que nuestro buen humor madrileño pone siempre al margen de toda fatiga y de todo pesar.

No es muy llevadera la carga que soportan casi todos los reunidos en este centro burocrático. Trájeles aquí la necesidad de allegarse tres pesetas por día de labor: nueve horas con un intervalo de dos para comer. Más faena que los peones de la villa. Y los hay ilustrados, poetas y hasta señores.

Y luego, al cabo de unos meses, un día espléndido de primavera, cuando las gacelinas hayan ocupado los nidos que dejaron al marchar y saluden con su canto la magia de este cielo puro y radiante, ellos emprenderán la desbandada mustios y cabizbajos al toque de la botina oficial que marca la hora de la cesantía.

Pero mientras tanto, helos aquí, en híbrido concurso, anudados por el deber y metidos en faena como galeotes de la civilización, que ata los hombres al pie de una mesa y esgrime su rebenique sobre las cabezas abatidas.

Quién estudió para abogado, quién nació para decir bellas versos, quién no debió salir nunca de su tierra, donde habría vivido al aire del campo rindiendo culto a Ceres con la hoz, quién tuvo que abandonar su taller desierto de parroquia, su negocio falto de ganancia, su escritorio sin solicitantes, su ilusión sin realidad alguna.

[Y esos niños! Esos niños con flores disecadas, palideciendo en un local cerrado, marchitándose en la quietud, entre el humo del tabaco y el calor de las estufas, haciendo timeros en la edad del juego y del desorden! Pero aquí se son niños. Son, como

quel anciano hemipléico que cabeceaba en un sillón mientras pasan las horas del cautiverio cotidiano, unos galeotes de la sendocultura, del convencionalismo oficinesco, del artificio social que domina como soberano despótico en las grandes ciudades.

Y a pesar de todo, en su corazón no se ha petrificado la vida, no han muerto las pasiones al soplo letal del régimen que pretende envenenarlos.

Mientras yo los contemplaba ha entrado una mujer joven, rubeneca, de opulentas formas y color rabionado. Al instante como un perro que ventea la caza, todos han vuelto la faz al punto donde la mujer se encuentra. Y el incidente ha bastado para cambiar el cuadro en absoluto. Dijérase que los cadáveres se han galvanizado, que los presos han recobrado su libertad. Un diluvio de chicoleos ha caído sobre la frente de la hermosa. Una corriente eléctrica ha conmovido todos los nervios. Viejos, jóvenes y niños han sentido la misma conmoción. Y uno solo ha dicho a sus compañeros: «No la cameléis, que ganamos tres pesetas».

Lo cual ha sido suficiente para destruir el sortilegio. Los esclavos de la miseria no tienen derecho al amor. Porque el amor se vende... y se vende caro.

## ARGOS

### Madrid.

### Seguen sin liquidar las cuentas del famoso chalet. Señor presidente de la Junta Magna de festejos, ¿qué dificultades se oponen a que se presente esa liquidación?

## EL TABACO

Según estadísticas recientes, hay en Francia 6.000.000 de fumadores: de cada quince de éstos, ocho fuman puros, cinco en pipa y dos consumen cigarrillos.

De los fumadores de España nada se sabe, sino que están triunfando por el aumento de precios del tabaco de todas las «vitolas».

Sería curioso, sin embargo, un estado prolijo de lo que ganó la Compañía Arrendataria, el año último, y un cálculo de los probables rendimientos que obtendrá en 1911 después de los aumentos acordados. A cambio de tales cálculos, he aquí las cuentas galanas de un fumador:

Cada cajetilla de 0'45, que ahora se vende a 0'50, le cuesta a la compañía siete céntimos nada más: la ganancia es, por tanto, de 43 céntimos en paquete ó sea un 86 por 100 suponiendo que hay 2.000.000 de españoles que gastan tabaco de esta clase y que cada uno de ellos consume quince paquetes al mes, rendirán 15.000.000 de pesetas mensuales y 180 millones al año a la Arrendataria, la cual, descontados los siete céntimos que gasta en cada cajetilla, percibirá, sólo de los fumadores de 0'50 un beneficio líquido de pesetas 12.900.000 mensuales, ó sean 154 millones 800.000 pesetas al año. Súmese a esto lo que la Compañía ingrese por otras clases de cigarrillos, más caros ó más baratos, paquetes de tabaco, puros y tabacinas, y a ver si tenemos razón que nos sobra los fumadores.

No queremos examinar los problemas aritméticos de fumador, ni decimos una palabra del asunto en pro ni en contra. Con que cada fumador se jure y se cumpla a sí mismo no gastar un céntimo en tabaco desde el punto y hora en que subió el precio del mismo hasta dos meses después, la Arrendataria cederá hasta poner a 20 céntimos los paquetes de 50, si así lo exige el consumidor a fuerza de abstenerse. Y hasta puede darse el caso de que, quitados del vicio por la costumbre de no fumar, ni regalado quieran los fumadores el tabaco.

## SE VENDE FACHADA DE UNA TIENDA

Razón: Bazán, 31, bajos, ebanistería.

## AGRICULTURA

### Cultivos intensivos

Intensificar el cultivo en un reducido espacio; hacer que un terreno produzca cuatro, seis y hasta diez veces más de lo que produce con el cultivo ordinario, es el objetivo de los agricultores modernos. La aplicación científica de los nitratos va contribuyendo en no pequeña escala al rápido desarrollo y madurez de las plantas.

La irrigación en terrenos abandonados por estériles ha venido a probar la superioridad productiva de ellos sobre los campos naturalmente regados por las lluvias.

Es viejo achaque del agricultor el quejarse la mitad del año por falta de agua y la otra mitad por sobra de ella, de primavera tempranas ó tardías y de veranos fríos ó inviernos cálidos.

Natura dispone sus cambios meteorológicos sin importarle un pito si el agua impide la madurez de la uva ó favorece la de la patata; pero con los elementos que ella tan prodigamente pone a nuestro alcance y con la ingenuidad humana, se están obteniendo resultados sorprendentes.

Entre ellos, el más notable es el obtenido con el desaguá de las ciénagas. Estos terrenos, por lo regular causa de pestilencias y considerados hasta hace poco como una inevitable calamidad, están probando ser, bajo cultivo, mina inagotable, haciéndoseles producir en la corta época de producción de los climas fríos, tres ó cuatro cosechas de frutas y legumbres. En climas semitropicales como el Mediodía y Oriente de España, o tropicales tibios como Cuba, donde los mejores terrenos son cenagosos, ocho ó más cosechas al año podrán producirse.

En los Estados Unidos se están invirtiendo enormes sumas «reclamando», como allí han dado en llamarlos, estos terrenos sumergidos; rivalizando el Estado con los propietarios en esta «inversión de fondos», que tal puede llamarse esta obra, por el nuevo valor que obtienen los terrenos «reclamados». En la cercanía de ciudades principalmente, ciénagas vendidas por cuatro ó cinco dólares la hectárea, después de haber sido desaguadas a un costo de cuarenta dólares, se han vuelto a vender para el cultivo de frutas y legumbres a razón de dos mil dólares la hectárea.

Aun las ciénagas más hondas tienen sinosidades que deben ser estudiadas con cuidado para que el costo del dragado sea lo menos posible; en los lugares más rebeldes, el costo no ha excedido ni debe de exceder de 300 dólares la hectárea.

En el Estado de Iowa, en los Estados Unidos, es donde indudablemente se están reclamando terrenos pantanosos en mayor escala. El estado ha gastado en esta obra 15 millones de dólares y ha presupuesto para invertirlos inmediatamente, 45 millones más. Esta inversión ha producido 600 millones de dólares que es el valor ganado por las 750.000 hectáreas beneficiadas.

El Estado limita su trabajo al trazado, excavación y entriboherado general, el cual viene haciéndose en muchos casos con no mayor gasto de 10 dólares la hectárea, haciendo el propietario a su propio costo las zanjas parciales y el desaguá a las del Estado.

Estos terrenos, por la concentrada fertilidad que tienen y la humedad que siempre conservan, pueden sostenerse en producción todo el año, sin necesitar para ello nitratos ni regadíos.

La labor del hombre puede contrarrestar muchas cosas que creemos irremediables, y no es la menor prueba de ello la transformación que gracias al trabajo se verifica en la tierra, origen de toda riqueza y fuente de todo bienestar.

## Crónicas de Heraldo

## El Carnaval

¡Mágica palabra que despiertas en los corazones dolorosos recuerdos é ilusiones sin medida a tu evocación, respondes con entusiasmo todos los que sienten la alegría del vivir, los que aún no han saboreado las amarguras de la exstencia y los despreocupados que hacen caso omiso del deber, que desprecian la virtud y consideran el mundo como una inmensa orgía!

Pero no son pocos los que te conocen a pesar de llevar tu faz demacrada y repugnante, con la careta del placer y de la alegría insana.

¡Cuántos corazones han dejado la flor de su ilusión primera en esos bailes impúdicos, ante salas de vicio y quiza del crimen!

¡Suspirad por el Carnaval vosotras, candidas doncellas, que no veis de la vida si no la parte más bella y venturosa. Comprendo que os seduzca el Carnaval, que os deslumbe con el brillo de los oropeles, con que oculta su contrahecha figura de viejo verde. Yo os digo, que os costará más desengañaros que alegrías. Si valiera mi pobre consejo os diría: odiad el Carnaval, pero os reiréis de las palabras de un desengañado. Sin embargo estoy seguro que antes que el Carnaval termine, habrá muchas de vosotras que aunque por orgullo no quieran confesarlo, en el fondo de su alma, me darán la razón.

Y vosotros hombres, no os hagáis cómplices de ese gran crimen moral, apartad a vuestras hijas, a vuestras esposas de esos focos de corrupción con que el Carnaval os brinda.

Vuestra felicidad, la de vuestra familia, el porvenir quizá de vuestros hijos penden de vuestra decisión.

J. ESCRIBANO

## LITERATURA

## Cantares

Al que su amor solicita,  
que «sí», al punto le responde,  
(y eso que ya tiene novio)  
¡si será «cortés» la joven!

Son tus ojos los luceros  
más lindos y relumbrantes  
que hay bajo el manto del cielo.

Los cantares que yo canto  
son tristes y son alegres;  
lo segundo casi nunca,  
lo primero casi siempre.

Pedí un beso a una muchacha  
y ella fué tan generosa  
que me dió dos... bofetadas.

No te extrañe, niña hermosa,  
que hoy los pájaros no canten,  
que hoy hace años que enterraron  
a mi pobrecita madre.

Cada vez que el sol hermoso  
de sus ojazos contemplo  
llego a pensar: ¡si su luz  
llegará a dejarme ciego?

Ramón Escalada y Hernández

## Cháchara

### TAURINA

### Resumen de la corrida del domingo

Dado el tiempo en que estamos, en lo que respecta al ganado, y teniendo en cuenta que es la primera corrida del año, en cuanto a los toreros, puede calificarse de bastante aceptable la corrida del domingo.

El ganado  
No ha de decir que su presentación

# DIABETES

Curación segura de la Diabetes sacrina (orina dulce) por el ANTIDIABETICO AGUILO garantizándose la curación en 89 por 100 de casos y siendo comprobados sus resultados por el análisis de la orina y por reputados médicos.

Se vende y dan prospectos en la farmacia del autor, Mayor, 51, Alicante.

Se remite por ferrocarril con reembolso.

fuera excelente ni mucho menos; entre los seis toros del Daque había notable desigualdad, en cambio de bravura y nobleza estuvieron bien en general, que es lo más importante; lo cual demuestra que el ganadero ha prescindido de buscar seis toros parejos, fijándose prioritariamente en sus buenas notas.

Excepción hecha del segundo que fue un manso perdido, todos hicieron bien la pelea en el primer tercio y mucho mejor hubiesen podido hacerla de haberles dado mejor lidia.

El lidiado en primer lugar cumplió muy bien y si llegó al segundo y tercer tercio de lidia quedado y defendiéndose, culpa fué de las malas faenas que con él hicieron; prueba evidente de que el animal era noble, que en cuanto se quedó sólo con el matador acudía muy bien al engaño. El tercero fué un toro manejable que cumplió bien desde su salida hasta que murió; el que más igual hizo la pelea ya que no el mejor de la corrida.

El cuarto era un toro de primera, pero lo rajaron apenas salió, y aun así, no volvió la cara ni una vez ni dejó de acudir un momento. El quinto un toro de bandera, lástima que fuera tan mal lidiado y que se le apurara tanto, lo cual dió lugar a que no llegara a la hora de la muerte lo boyante que le permitía su nobleza y bravura. El sexto aunque empezó tardeando, después se recreció y cumplió bien. Total: un toro superiorísimo, el quinto; dos muy buenos, tercero y cuarto; uno muy aceptable, el primero; otro que salió del paso, el sexto; y otro manso, el segundo. No podemos pedir más en el mes de Febrero, muchas peores hemos presenciado en Junio y Agosto.

Entre todos tomaron treinta y ocho varas, dieron quince caídas y dejaron para el arastre cinco caballos, muriendo en los patios otros tantos.

### Los toreros

Mazzantini, demostró desde el primer momento que quería agradar; sobrealzando en él como siempre la nota de valentía; hizo algunos buenos quites, remató muy bien algunos lances de capa, y ayudó oportunamente a sus compañeros cuando hizo falta. En banderillas midió muy mal el terreno y dió por la salida al toro, al cambiar el par de cortas, no me explico lo que le pasó, porque esa suerte es su especialidad; el segundo par que puso fué muy bueno. Con la muleta estuvo algo indciso en su primer, sin duda debido al golpe y al puntazo que recibió al querer cambiar el primer par; tirándose a matar é hiriendo muy bien; en el cuarto ocurrió lo contrario, con el trapo rojo hizo una excelente faena, y con el acero estuvo desgraciado. Tomás ha consolidado las simpatías y la fama de que disfrutaba en Alicante.

Regaterín, una vez más nos demostró su torero clásico, concienzudo é inteligente; tanto con la capa como en banderillas estuvo muy bien y como siempre, en su sitio; en la hora suprema, apesar de haberle tocado el hueso de la corrida, uno por manso y otro por defecto adquirido en la mala lidia, estuvo sereno sin perderle la cara á los toros ni un momento, y dándole la lidia que requerían. A su primer manso lo aprovechó muy bien, entrando á matar con gran valentía y agarrando una buena estocada; al quinto le dió la lidia de muleta que requería, y lo aprovechó como debía, antes que el toro se descompusiera más; por esta causa no quedó colocado muy bien el estoque. Bien empieza el año para Antonio.

Pantere: El debutante es un torero, á quien todo buen inteligente, no puede exigirle un toro ajustado estrictamente al clasicismo, por su dimidez, y como es natural por su falta de facultades físicas.

Estos toreros tan excesivamente pequeños de cuerpo, tienen que emplear para luchar con los astados, un toro sui generis y por tanto desigual y defectuoso en muchas ocasiones; no se les puede exigir, pues, ya que se les admiten como tales matadores de toros, más que valentía y habilidad; y estas dos cosas las poseen indudablemente.

El chico estuvo trabajador y con deseos de agradar, tanto con el percal como con la franela; á su primero lo desachó pronto, aunque no tuvo suerte al herir; y en su segundo, algo más pesado, y tampoco pudo clavar el estoque en la cruz, sin embargo, no fué ninguna nota discordante ni mucho menos, y hay que tener en cuenta la emoción consiguiendo en la tarde que no torero se juega su nombre, como lo es el día de la alternativa.

Los demás: Picando el valiente anciano Agojetas su primer lugar, Bro cista incansable y bravo toda la tarde sin arredrarle los tremendos batacazos que sufrió, y Torralba en algunos payazos buenos que colocó.

Con los palos, poco notable se hizo; en par de Victoriano Regaterín y otro por barba de Palomino, Sordo y Guerra de Alicante.

Bregando ó estorbando como ustedes quieran, todos compitieron; fuicemente africano y Regaterín segundo, estuvieron oportunos alguna vez.

La dirección muy desuiciada, a gunas veces parecía el ruedo un mercado muy concurrido.

La presidencia regular nada más; dejó apurar mucho en la suerte de varas á los toros cuarto y quinto, y no supo evitar como debió el escándalo ocurrido en el sexto toro por falta de caballos, que no dió lugar á un conflicto, gracias al excelente público que había en la plaza.

Esta es mi humilde opinión.

### CUARTEO

El Consejo de Administración y la Comisión consultiva de París de la compañía de los ferrocarriles estratégicos y secundarios de Alicante, nos envió ayer una atenta tarjeta invitándonos al acto de la inauguración de los trabajos de construcción de la línea de Villajoyosa á Denia, al cual habia de asistir D. Alfonso para colocar la primera piedra.

La mencionada compañía puso á la disposición de los periodistas un magnífico automóvil de los que hacen el recorrido de Alicante á Alcoy.

A Villajoyosa A las doce y media salimos los periodistas de Alicante para dirigidos á Villajoyosa. En el citado automóvil iban representantes y directores de la prensa local y algunos correspondientes de periódicos de Madrid.

El trayecto El trayecto que hay desde Alicante á Villajoyosa estaba custodiado por parejas de la benemérita y guardas jurados.

En Santa Faz Al llegar á Santa Faz vimos que el pequeño pueblecito estaba engalanado, ofreciendo simpático aspecto.

En San Juan El típico pueblo de la tradicional fiesta del Cristo también ofrecía un buen golpe de vista; un gran arco había colocado á la entrada, y el Casino y demás casas particulares lucían colgaduras y vistosos adornos. En las calles había gran animación.

El Campello En el Campello hallábase adornadas todas sus modestas casas con bandera y colgaduras. El pueblo esperaba el paso de D. Alfonso.

La presencia de nuestro automóvil era recibida con gran algazara en estos pueblos, creyendo, sin duda, de que en él iba D. Alfonso. Algunas parejas de la guardia civil cuadrábase, saludaban y hasta presentábanos las armas cuando pasaba ante ellos nuestro vehículo como

una exhalación. Desde luego que aquellos honores no eran para nosotros, sino para D. Alfonso.

En Villajoyosa A las dos menos veinte minutos entre alegre y amena charla llegamos á Villajoyosa en donde el pueblo entero y vecinos de los colindantes esperaban la llegada del regio automóvil.

A la entrada levantábase un soberbio arco muy artístico con esta inscripción: «Villajoyosa agradece á S. M. el Rey.» Luego vimos uno de «Los demócratas á S. M. el Rey», otro muy hermoso de «Los marineros y pescadores á S. M. el Rey» y por último otro que se halla en la plaza del pueblo que es el: «A S. M. las industrias asturianas y vascas.»

Este arco estaba construido con esparto, cuerdas y esteras y era un verdadero derroche de ingenio y gusto. Las casas con sus alegres adornos presentaban animado aspecto. Cuando desde adinos de auto saludamos al general Viana y demás autoridades.

Vinos y varios correspondientes artísticos que se preparaban para disparar sus instantáneas. Avenjo, Campua y Alba trabajaron de lo lindo. Nosotros enfiláramos el lápiz y nos dispusimos á tomar apuntes de lo que veíamos. D. Alfonso, aun tanica que llegar. Antes de la llegada del automóvil regio, no cesaban de venir por la carretera carruajes y autos, a guiso era una verdadera oaravana.

Llega D. Alfonso A las tres llegó el automóvil regio. D. Alfonso bajó de él acompañado del Sr. Canalejas, del duque de la Torrejuna y del ministro de Marina. Entró á pie seguido de su séquito y se dirigió á la iglesia donde se cantó el Tedenm. El pueblo le aplaudió y vitoreó, de algunos balcones le arrojaron flores. Después del Tedenm fué al Ayuntamiento para la recepción y luego marchó á colocar la primera piedra de la futura línea de Villajoyosa. D. Alfonso fué á pie por todas partes.



**MI HIJA MARIA**

de 6 años de edad estaba débil y enfermiza á consecuencia de una bronquitis que tuvo cuando tenía 3 años. La Emulsión Scott la ha fortalecido visiblemente; está la niña más gruesa, más desarrollada, come otros alimentos que su estómago no admitía antes y se notan en ella los arranques de travessura de niña, que anteriormente no tenía.

Nadie debe rechazar conscientemente un remedio tan seguro para la bronquitis. La energía y pureza de los ingredientes de la Emulsión Scott, y el ingenioso procedimiento de elaboración hacen que sea imposible todo fracaso. De no ser cierto esto, como se explicará la persistencia de los Srs. médicos en recomendar la Emulsión Scott y la buena acogida que tiene por parte de los enfermos y de sus padres?

Al pedir Emulsión Scott, recházense emulsiones que no sean la de Scott. Ninguna de estas puede dar pruebas tan evidentes de curaciones como las de la Emulsión Scott.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

**EMULSIÓN SCOTT**

Al pedir Emulsión Scott, recházense emulsiones que no sean la de Scott. Ninguna de estas puede dar pruebas tan evidentes de curaciones como las de la Emulsión Scott.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

**DOÑA TERESA ALIAGA LILLO**  
Profesora en partos

Ofrece al público sus servicios, calle de Gerona, 7, principal.

## LA LUCENTINA

### GRAN ALMACEN DE CALZADO

## ASCENSION ARACIL

Grandes existencias en calzados de las acreditadas fábricas de Palma de Mallorca, Barcelona Valencia, Bilbao y Elda. SOLIDEZ, ELEGANCIA y ECONOMIA. Precios sin competencia é increíbles desde 0'25 el par hasta 25 pts. Queremos la venta exclusiva con pequeñas utilidades, en la mucha venta es á la ganancia.

OJO.—No equivocarse, ya la conocen bastante.

LA LUCENTINA CALZADO MALLORQUIN Y á la vista del público

Visitar el almacén, está todo en los escaparates

Plaza Isabel II, 27 y San Francisco, 17, ALICANTE

ENTRADA LIBRE — — — NO CONFUNDIRSE

## MUNDIAL

### ANIS TROPICAL

### PUNTI Y DEU BARCELONA

Representante en Alicante: Arturo Bas.

Pídase en todos los establecimientos

## EL VIAJE REGIO

### Don Alfonso en Alicante

D. Alfonso en Villajoyosa. Los periodistas

El Consejo de Administración y la Comisión consultiva de París de la compañía de los ferrocarriles estratégicos y secundarios de Alicante, nos envió ayer una atenta tarjeta invitándonos al acto de la inauguración de los trabajos de construcción de la línea de Villajoyosa á Denia, al cual habia de asistir D. Alfonso para colocar la primera piedra.

La mencionada compañía puso á la disposición de los periodistas un magnífico automóvil de los que hacen el recorrido de Alicante á Alcoy.

A Villajoyosa A las doce y media salimos los periodistas de Alicante para dirigidos á Villajoyosa. En el citado automóvil iban representantes y directores de la prensa local y algunos correspondientes de periódicos de Madrid.

El trayecto El trayecto que hay desde Alicante á Villajoyosa estaba custodiado por parejas de la benemérita y guardas jurados.

En Santa Faz Al llegar á Santa Faz vimos que el pequeño pueblecito estaba engalanado, ofreciendo simpático aspecto.

En San Juan El típico pueblo de la tradicional fiesta del Cristo también ofrecía un buen golpe de vista; un gran arco había colocado á la entrada, y el Casino y demás casas particulares lucían colgaduras y vistosos adornos. En las calles había gran animación.

El Campello En el Campello hallábase adornadas todas sus modestas casas con bandera y colgaduras. El pueblo esperaba el paso de D. Alfonso.

La presencia de nuestro automóvil era recibida con gran algazara en estos pueblos, creyendo, sin duda, de que en él iba D. Alfonso. Algunas parejas de la guardia civil cuadrábase, saludaban y hasta presentábanos las armas cuando pasaba ante ellos nuestro vehículo como

una exhalación. Desde luego que aquellos honores no eran para nosotros, sino para D. Alfonso.

En Villajoyosa A las dos menos veinte minutos entre alegre y amena charla llegamos á Villajoyosa en donde el pueblo entero y vecinos de los colindantes esperaban la llegada del regio automóvil.

A la entrada levantábase un soberbio arco muy artístico con esta inscripción: «Villajoyosa agradece á S. M. el Rey.» Luego vimos uno de «Los demócratas á S. M. el Rey», otro muy hermoso de «Los marineros y pescadores á S. M. el Rey» y por último otro que se halla en la plaza del pueblo que es el: «A S. M. las industrias asturianas y vascas.»

Vestía uniforme de capitán general de diario.

### La ceremonia

En el sitio conocido por «El Calvario» se hallaba preparada la piedra que había de colocar D. Alfonso. Allí se levantará la estación.

Antes de esto le fué presentado el plano de la nueva línea, que examinó detenidamente. Luego colocó la primera piedra con el ritual de costumbre.

Unos muchachos, y simpáticos por cierto, cuando hubo terminado el acto le entregaron una preciosa canastilla de flores para doña Victoria, D. Alfonso elogió el trabajo y dió las gracias, dando órdenes para que se le envíasen á su augusta esposa.

### Un lunch

En un pabellón instalado ad hoc cerca de donde se había colocado la piedra, fué obsequiado D. Alfonso y su séquito en un espléndido lunch.

El rey promete á una comisión del pueblo, que Villajoyosa pronto tendrá su puerto, pues él está decidido á concederlo. Estas manifestaciones produjeron gran júbilo en el pueblo.

Entre vitores y aplausos fué despedido D. Alfonso. Una banda de música interpretó varias piezas escogidas. Al final dispararon una gran traca.

### La paleta

La paleta con que D. Alfonso colocó la piedra para el ferrocarril de Villajoyosa á Denia, era de plata maciza y tenía la siguiente inscripción:

«S. M. el rey D. Alfonso XIII inauguró las obras del ferrocarril estratégico de Villajoyosa á Denia con esta paleta el día 13 de Febrero de 1911.»

Luego regresó D. Alfonso á Alicante y se dirigió al chalet de Mancha que le fué entregado, embarcando después en el «Giraldus».

Por la noche asistió al teatro Principal.

## Espectáculos

### Teatro Principal

Compañía de zarzuela y ópera dirigida por los Sres. Muro y Lozano. Función para esta noche.

«El cabo primero», «El país de las hadas» y «El poeta de la vida».

### Teatro Nuevo

Grandes funciones cinematográficas por sesiones todas las noches, tomando parte en todas ellas sensacionales atracciones y variados números de variedades. Preferencia, 30 céntimos.—General, 15 id.

### Salón Novedades

En este elegante y aristocrático Salón se celebra todas las noches función cinematográfica por sesiones y sorprendentes y artísticos números de variedades desde las seis en adelante. Preferencia, 30 céntimos.—Entrada general 15.

## Noticias

### La banda municipal de Madrid

Esta mañana en el tren correo de Madrid ha llegado á Alicante la banda municipal madrileña, siendo muy bien recibida.

### Natalicio

Ayer tarde dió á luz con toda felicidad un robusto niño la esposa de nuestro querido amigo D. Lorenzo Llaneras Rico, hermano de nuestro compañero de redacción «Guelmis».

### Leon de Oro

Nuestra enhorabuena á tan venturosos padres, la cual hacemos extensiva á los abuelos, principalmente á los paternos, por ser su primer nietecito.

### Leon de Oro

No dejes de visitar este establecimiento, situado en la calle Mayor, frente al Paseo de América. En él encontrará el público toda clase

# Almacenes de 'La Estrella'

Plaza de Castelar, 3 y 5 (Antes Paseo de Méndez Núñez) **PRECIO FIJO** Especialidad en confecciones **PRECIO FIJO**

de de cervezas y aperitivos de las mejores marcas, pero su especialidad son los ricos bocadillos para la salida de sines y teatros confeccionados por un reputado cocinero, á precios económicos.

Se sirven chocolates especiales á 85 céntimos, la rica leche esterilizada, sandwich de carne y jamón, pescados de todas clases, carnes variadas, los ricos boquerones de Málaga y un sin número de artículos difíciles de enumerar.

Esta casa cuenta con habitaciones reservadas para familias, independientes del público.

Hay conciertos á piano ejecutados por un reputado profesor.

No dejéis de visitar esta casa, donde quedaréis sumamente satisfechos.

León de Oro, Mayor, 7, frente al Paseo de América.

### Que pague Rita

Por los guardias de seguridad ha sido detenido José Pastor Baviá, natural y vecino de Aspe, de 50 años de edad, domiciliado calle Empedrada, número 7.

El motivo de la detención fué el que el citado individuo estuvo comiendo epíparamente en la casa de comidas «La Marina» sita calle San Fernando, número 8 haciendo gasto por 560 pesetas, queriendo marcharse sin pagar, por lo cual el dueño de dicho establecimiento requirió el auxilio de los guardias.

### Por escandalosos

Por los guardias de Seguridad números 32 y 68 han sido detenidos José Juan Puch, Antonio Fonta y Camilo Cortés, por escándalo en la casa establecimiento de María Ruiz (n) «La Buñolera», sita calle Pelota, número 4.

La protagonista del escándalo fué Consuelo Cortés, amante de Antonio Fonta, al presentarse en casa de «La Buñolera».

### Agencia minera

En este centro se redactan solicitudes de registro mineros, se gestiona la tramitación de los expedientes hasta la entrega á los interesados de los títulos de propiedad, proyectos de labores de minas, expropiación de terrenos, informes y se dirigen y se lleva á cabo todos los trabajos de esta índole.

Calderón de la Barca, 19, segundo, izquierda, Alicante.

### Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido practicas las por los señores

res facultativos de servicio de este benéfico establecimiento cuatro operaciones, de dos de éstas dióse cuenta al Juzgado.

Guardia para mañana:  
Doctores: Sres. Seguí y Gomez,  
Practicante: Sr. Míngot.

### Salón Novedades

Mañana nos ocuparemos del acontecimiento artístico verificado anoche en este Salón ó sea el debut de la bellísima canzonetista Paquita Escrivano, que alcanzó un triunfo justamente merecido por su exquisito arte.

La falta de espacio nos impide hacer lo hoy, como fuera nuestro deseo.

### Teatro Principal

A las cuatro y media, según estaba anunciado se ha celebrado el primer concierto en nuestro principal coliseo nos ocuparemos del repertorio de él.

### Planista

El distinguido maestro de piano don Gerardo Isidro, que actua en los conciertos del Café del Comercio y la cervercería León de Oro, se ofrece á dar lecciones de piano á domicilio.

Aviso, Parroquia, 89.

## Telegramas

(De nuestro corresponsal en Madrid)

### DE MADRID

## Lotería Nacional

### PREMIOS MAYORES

Con 250.000 pesetas

**22.523**

Con 100.000 pesetas

**13.370**

Con 60.000 pesetas

**19.739**

Con 6.000 pesetas

20.605 14.823 1.402 9.082 5.431 5.904  
17.290 4.383 19.631 2.472 6.432 820  
21.609 16.313 7.737 5.441 2.751 3.129  
9.330 9.617 21.760 5.755 11.748 y  
12.304.

### OSTRAS FRESCAS

## Verdes y blancas

Llegadas regulares hasta fin de Abril.  
PRECIOS

Servidas á domicilio y con limón.  
BLANCAS DE AROAON  
Primeras gordas finas, 160 ptas. de cena.  
Medianas idem, 1'10 id. id.

VERDES DE MARENES  
Una clase solamente. Gordas finas 160 ptas. docena.

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

Vinos blancos especiales para ostras. Especialidad en cervezas del país y extranjeras, servidas siempre frescas. Maison Française.—Paseo de los Mártires, 52.—Alicante.

## Francoiso Galabug y Ramón Guanoa

Ordnarios de Valencia á Alicante y vice-versa

Servicio diario de Valencia á La Encina, en el tren mixto y de La Encina á Alicante, en el tren correo.

Se admiten encargos en todas las estaciones del trayecto.

Paradas.—En Valencia: calle del Lobo, núm. 3.—En Villena: Sorraimama, número 41.—En Alicante: Posada de La Unión.

## DOLORINA

Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgias, raqueas, reumatismo y la siática. Una dosis 15 céntimos. Caja de diez 1'25 pesetas. Pidas en las principales Farmacias y Droguerías.

Depósito: Farmacia señora viuda Soler Sánchez.

### Lea usted

Señora viuda con una hija, ofrece habitaciones bien amuebladas con asistencia ó sin ella á precios módicos, sitio céntrico, servicio esmerado.

Montegón, números 1 y 3, principal, izquierda.

Linas, sedas, armarios, pedates, granadinas fantacia, tapicería, mantillas, tulles, mantelerías, géneros de punto, colosal surtido, abrigos para señora y peletería  
Trajes de caballero y niño, camisería, corbatería, cubiertas (lino, estel) y pieles  
gabanes y pelizas para caballero.  
Depósito en artículos negros y blancos y del corso marca C. P. á la Sirena.  
Grandes talleres de sastrería á cargo del reputado cortador Señor Verdú

## BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Casa Central en CARTAGENA

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Oádes, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla. Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas de mundo.—Desenota letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: Mañana, 9'30.—Tarde, 3 á 4.

Abona á las cuentas corrientes los siguientes intereses:

Cuentas corrientes disponibles á la vista, 1 por 100 anual.  
Cuentas corrientes disponibles á 8 días, 1'25 corrientes por 100 anual.  
Cuentas corrientes disponibles á 30 días, 1'50 por 100 anual.  
Imposiciones á fecha fija, 3 por 100 anual.  
Abona á sus imponentes intereses á razón de 3 por 100 anual.

### CAJA DE AHORROS

PESETAS

Saldo anterior... 14.647.435.71  
Imposiciones durante la semana... 388.139.96  
Soma... 15.035.575.67  
Reintegros... 429.902.37

Saldo... 14.605.673.30  
Cartagena 4 de Febrero de 1911

## Chic Parisien

CORSETE

DE JOSEFA PEIRO

ALICANTE: Plaza de Castelar, 1.—CASA EN VALENCIA: Plaza de Mariano Benlliure, 5, principal.



Esta acreditada casa acaba de recibir los modelos más elegantes en diversas formas, en especialidad los de forma recta con ligas desde 5 pesetas en adelante. Esta casa confecciona el elegante y especial corsé ENA tan recomendado

para las señoras obesas y delicadas del estómago.

Este corsé tiene propiedades especiales por su elegancia y comodidad.

Especialidad en fajas ventrales de todos tipos y formas á medida y á capricho de las señoras.

Siempre los últimos modelos.

PLAZA DE CASTELAR, núm. 1

### ¿Quiere usted beber sin miedo?

En el elegante y oriental kiosco de

## Tomás Casanova

Plaza de Castelar

se sirven los más renombrados refrescos y aperitivos con agua filtrada y esterilizada por el filtro más moderno que se conoce sistema

### NORDMAYER-BERKEFELD

A pesar de estas ventajas higiénicas que el Sr. Casanova ofrece al público, los precios de dichas bebidas son los mismos de siempre.

Hay que ir á beber al kiosco Oriental. Plaza de Castelar. A la entrada del Paseo de Méndez Núñez

### OSRAM

### NUEVO TRIUNFO

En la Exposición Japonesa-Británica celebrada recientemente en Londres, obtuvo la lámpara «Osram» el gran premio, y en la Exposición Universal de Bruselas de 1910, igualmente ha conseguido el gran premio ó sea la más alta recompensa concedida á lámparas de filamento metálico.

Esto demuestra plenamente la superioridad de la lámpara «Osram» sobre todas sus similares.

De venta: Eduardo Minguiñó, retén de la Electra Alicantina, San Isidro, 4.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO, R. COSTA

## Asmáticos - Tuberculosos

## los que sufris BRONQUITIS CRÓNICAS vuestra salvación GOTAS HELENIANAS 2 pesetas frasco

Depositarío en Alicante y su provincia, D. JOSE SOLER LOPEZ, Plaza de Isabel II, número 20.—Alicante. (Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.)

(78)

CAROLINA INVERNIZIO

AL BORDE DEL ABISMO

NOVELA HISTÓRICO SOCIAL

La señora Rogani sonreía.  
—Usted me devuelve la vida—dijo Mario.  
—¿Tiene usted fe en mí?  
—Como en mi propia madre, si Dios me la hubiese conservado.

—Pues bien, válvase usted á su casa y esté tranquilo, que yo obraré por usted y le juro que descubriré el misterio que existe en lo acaecido, y mientras yo viva puede estar usted seguro que ese matrimonio no se realizará.

—¡Gracias, gracias!—exclamó Mario con un vivo impulso de gratitud y pasión.—Mi corazón me ha aconsejado que viniera aquí. Ahora ya no temo, seguiré los consejos de usted y me reiré de las amenazas de mi padrastro. ¿Cuándo puedo volver?

—Mañana por la mañana, porque hoy mismo iré á casa Valberga y lo sabré todo.

Con efecto, apenas se hubo ido el joven, Violeta impacientada, furiosa, se vistió á la ligera, mandó por un coche y se hizo llevar al hotel de los Valberga.

Al entrar notó en seguida una gran agitación.

—¿Qué ha sucedido?—preguntó á un criado que bajaba las escaleras.

—La señorita Estrella está muy mal. Efectivamente, la pobre niña, después de la profunda sacudida que experimentó su organismo á consecuencia de las emociones sufridas, se sintió acometida por una fiebre violenta.

El médico, al que llamaron precipitadamente, declaró que se trataba de un caso muy grave de congestión cerebral.

Ante la inminencia de una catástrofe, el señor Valberga hizo callar todas sus dudas, sus celos, sus dolores, y sintió que se despertaba poderoso en su corazón el afecto paternal por aquella hija que secretamente era su predilecta y á la cual adoraba.

—Estrella, perdóname,—balbuceaba embriundo de besos aquella frente enrojecida y bañada en sudor,—he estado brutal contigo, amor mío, tesoro mío.

Nelda como loca, conociendo mejor que su marido la causa de aquella im-

prevista y terrible enfermedad, sentía por primera vez que en su corazón germinaba como un sentimiento de odio contra Gina, al mismo tiempo que se centuplicaba su amor por su adorable Estrella.

—¡Dios mío, Dios mío, sálvala—decía entre sollozos—ó hazme morir con ella!

Marido y mujer se habían reunido en aquel momento, olvidándolo todo, temblando por una misma causa, y estrechándose por un mismo temor.

Gina había entrado en la alcoba, pero no se había sentido con valor para permanecer, pues Nelda le dirigió una mirada de reproche, de enfado, que le hicieron salir los colores á la cara, alejándose en seguida.

Pero no quiso darse por vencida.

—¿Qué culpa tenía ella si Estrella se encontraba en aquel estado?

Teela le había contado la escena acaecida en el internadero, y Gina habíase entusiasmado al saber el desenlace.

Estrella, creyendo salvar á su madre, se había acusado de ser la autora de la carta, confesando faltas que otros habían cometido y comprometiéndose á casarse con un hombre al que debía aborrecer y podía ser su abuelo.

¿Pero cuando Estrella recobrase la salud, no tendría una explicación con su madre y sabría que ésta era inocente y que se encontraba en el internadero porque había ido á salvarla á ella, Gina, que era la sola y único culpable?

Aquella congestión había venido oportunamente.

Si Estrella moría, Gina reconquistaría su felicidad: la muerte de Estrella era, pues, su vida. Su corazón le latía por aquella insensata esperanza, por un deseo loco y cruel.

Hallábase en su alcoba cuando Teela le avisó que había llegado la señora Rogani.

Gineta se estremeció y palideció, pero así no obstante á su encuentro.

—¿Es verdad lo que he oído?—pre-

**IMPRENTA**  
de  
**Rafael COSTA**

En este establecimiento se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos con prontitud.

Membretes, facturas, esquelas mortuorias, cartelería, billeteaje y todo lo concerniente al ramo tipográfico.

Plaza de las Monjas, 5, Alicante

**LA AUSTRIACA**

FABRICA DE GASEOSAS  
de **Juan Santamaría**

LIMONADA ESPUMOSA  
LA MEJOR QUE SE FABRICA

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro BURON esterilizada con el filtro PASTEUR.

Agua de Mondariz artificial, preparada con el Agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el Agua de Mondariz natural.  
Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante  
—SERVICIO A DOMICILIO—

**Anemia**

VINO DE OSTRAS DEL DOCTOR SASTRE Y MARQUÉS

Premiado en la Exposición Universal de París 1900

El mejor de los tónicos conocidos, preferentemente recomendado por su eficacia en las convalecencias de todas las enfermedades, especialmente en la anemia, clorosis, histerismo y en todas las que se hayan disminuido el apetit por notable que sea.

Lo recomendamos muy eficazmente.

Hospital, 109 y Cadena, 2.—BARCELONA

**ESTÓMAGO**

E INTESTINOS

El único medicamento sin cáusticos que cura las acedías, dispepsias, gastralgias, catarras y dolencias de dichas regiones, diarreas, vómitos y cuanto resulta de malas digestiones, es la

**PERLA ESTOMACAL**

de **Fernández Moren**.  
Caja 10 pesetas.  
Con 2 cajas han curado más de 30 años.  
Per un real más se recaban a todos puertos, Madrid, Sacramento, 2, y prales. farmacia.

**DISPONIBLE**



DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

Pedid siempre

**Emulsión Marfil al guayacol**

Premiada en la Exposición de Alejandria

Este preparado se recomienda por médicos e químicos como utilidad indispensable en el Escrofulismo y Raquitismo, Jatarros Bronquiales y Tosas Rebellides.

Sus resultados son altamente beneficiosos en el primer grado de la Tuberculosis Pulmonar, pues contiene la marcha de tan terrible padecimiento.

Engorda y fortalece a los niños, favoreciendo la nutrición del sistema óseo.

Preparada con Aceite puro de Hígado de Bacalao, con Hipofosfitos de Cal, Sosa y Guayacol.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

Depósito central: Laboratorio Químico Farmacéutico de F. del Río Guerrero, Sucesor de González Merdi.—MALAGA

**DISPONIBLE**

PLATERIA

FRANCISCO ORTIZ Y PASTOR

MAYOR, ALICANTE

Se fabrican por encargo todos los artículos que comprende el ramo. En este establecimiento encontrará el público un variado surtido en todo lo referente al ramo de platería.

Hijos de Juan Mas Bels y C.

Agentes de Aduanas y Comisionados representaciones.

¿Quiere usted tomar los mejores aperitivos?

EN EL ESPAÑOL

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

**LA FLOR DE ORO**

Usando esta privilegiada agua

nunca tendréis canas ni seréis calvos

El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer



- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, así cándosela con un paño de capitel, como si fuese bandolina.

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se amansa, se fortalece y se conserva el color natural del mismo.

Esta tintura es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

Conserva el color natural del cabello, ya sea negro ó castaño, color dependiente de más ó menos aplicaciones.

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo basta; por lo que, si se quiere, la persona más fatigada puede aplicársela.

Con el uso de esta agua se curan y evitan las picazón, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.

Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor, debe usarse como si fuese bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perder su salud, y logran tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días, y si a las personas que desean tener el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña a la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

**No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.**

¿Que es posible que en un país como el nuestro, donde se bebe tanto licor, no se haya encontrado un remedio que destruya el vicio de beber? El remedio que destruye el vicio de beber es el **ANTICIPA**.

Una vez que se toma una dosis de **ANTICIPA**, el licor que se bebe ya no produce efecto alguno, y el que bebe **ANTICIPA** puede beber tanto licor como quiere, sin que su salud se vea afectada.

**ANTICIPA** destruye el vicio de beber, porque destruye el poder del alcohol, y el que bebe **ANTICIPA** puede beber tanto licor como quiere, sin que su salud se vea afectada.

Se vende en todas las droguerías y farmacias.

**ANTICIPA** destruye el vicio de beber, porque destruye el poder del alcohol, y el que bebe **ANTICIPA** puede beber tanto licor como quiere, sin que su salud se vea afectada.

Los prospectos explican el modo fácil de usarlo.—Precio 5 pesetas.  
De venta en Alicante: Droguería de Benigno Romero y principales perfumerías y droguerías de España. Al por mayor, señores Vicente Ferrer y compañía.—Uriach y Compañía y Dr. Andrés.